

## **Interpellation : « Rapport français sur l'islamisme politique »**

Monsieur le Bourgmestre,

Le ministère de l'Intérieur français a récemment rendu public un rapport intitulé « *Frères musulmans et islamisme politique en France* », élaboré par un groupe de hauts-fonctionnaires missionnés en avril 2024. Ce document prétend « documenter la réalité de l'islamisme politique » et « sensibiliser l'opinion publique » à ce sujet.

Je tiens à attirer votre attention sur un passage spécifique de ce rapport, que je cite ici dans son intégralité :

*« Certains spécialistes consultés considèrent que d'ici une dizaine d'années certaines municipalités seront à la main d'islamistes à l'image de la Belgique, où au moins cinq communes de l'agglomération bruxelloise, comme Saint-Josse ou Molenbeek, composées d'une écrasante majorité d'habitants d'origine étrangère, présentent les caractéristiques de territoires confisqués où le contrôle social des islamistes sur la population apparaît presque complet. »*

Ce passage est profondément calomnieux, insultant, et relève d'une ignorance crasse de la réalité de notre commune. Il associe sans nuance origine étrangère, pratiques religieuses et menace sécuritaire, dans une logique clairement stigmatisante, aux relents islamophobes et racistes. Il alimente une vision dangereusement biaisée de notre communes, fondée sur des préjugés bien plus que sur une analyse sérieuse ou documentée.

Je ne sais pas si l'ensemble du rapport est construit avec la même légèreté méthodologique, mais ce passage montre à tout le moins un grave manque de rigueur professionnelle.

Je rappelle que ce rapport a été commandé par Gérard Darmanin, ex-ministre de l'Intérieur, connu pour sa proximité avec les idées de l'extrême droite, et que son successeur actuel Bruno Retailleau s'inscrit dans cette même ligne, allant jusqu'à déclarer publiquement « *à bas le voile !* »

Je souhaiterais savoir si la Commune a réagi officiellement à ces propos.

- Avez-vous pris contact avec les autorités françaises concernées ?
- Avez-vous envisagé d'inviter une délégation de hauts-fonctionnaires ou de députés français à visiter Saint-Josse, à rencontrer les associations locales, les habitants, et les élus pour constater eux-mêmes la réalité de terrain ?
- Envisagez-vous de demander une rectification publique ?

Pour le groupe Ecolo-Groen, il est impensable de laisser passer ce genre d'attaque sans réponse. Il en va de l'image de notre commune, du respect de ses habitants, et de la défense de notre diversité comme richesse. Nous espérons une réaction claire, digne et ferme.

Je vous remercie.